

« SOCIOLOGIE DE LA FINANCE ET DU DROIT » PAR SABINE MONTAGNE

Discipline : Sociologie

Le mercredi 21 juin 2017 à 9h30

[Salle des thèses – D 520](#)

[Université Paris-Dauphine](#)

[Place du Maréchal de Lattre de Tassigny](#)

[75016 Paris](#)

Résumé :

Le recyclage massif de l'épargne des classes moyennes sur les marchés financiers, qui caractérise la finance états-unienne de la seconde moitié du XX^{ème} siècle, a été l'occasion, pour les professionnels financiers d'inventer de nouvelles pratiques. Ce volume propose de retracer l'histoire de ces pratiques, imaginées, promues et mises en œuvre au nom de l'intérêt de ces classes « non-capitalistes » et qui, pourtant, en contribuant à la réorientation de l'économie américaine, se sont finalement avérées antagonique à la reproduction socioéconomique de ces classes. On suivra les redéfinitions du « bon » investissement, les coalitions entre groupes sociaux promoteurs, les conditions de félicité politiques et économiques de ces idées et pratiques, ainsi que les constructions de cultures professionnelles, selon une approche de sociologie historique des institutions et d'histoire sociale des idées.

Abstract:

The massive recycling of middle class savings in financial markets, which characterizes US finance in the second half of the 20th century, provided an opportunity for financial professionals to invent new practices. This volume proposes to retrace the history of

these practices, imagined, promoted and implemented in the name of the interest of these "noncapitalist" classes and which, nevertheless, by contributing to the reorientation of the American economy, are ultimately found to be antagonistic to the socio-economic reproduction of these classes. We will follow the redefinitions of the "good" investment, the coalitions between social groups, the conditions of political and economic felicity of these ideas and practices, as well as the constructions of professional cultures, according to an approach of historical sociology of institutions and history of ideas.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Madame Valérie BOUSSARD, Professeure, Université Paris Nanterre - Rapporteur

Madame Eve CHIAPELLO, Directrice d'études, École des hautes études en sciences sociales - Rapporteur

Monsieur Olivier GODECHOT, Directeur de Recherche, CNRS - Rapporteur

Monsieur Laurent WILLEMEZ, Professeur, Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines

Madame Marie-Laure DJELIC, Professeure, Sciences Po

Madame Brigitte GAÏTI, Professeure, Université de Paris 1 Panthéon-Sorbonne

Monsieur Frédéric LEBARON, Professeur, Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines

Contact : DSR - Service FED : theses@uvsq.fr